

〒556-0024 大阪市浪速区塩草2-2-31 なにわ会館3F TEL:06-4394-8500 FAX:06-4394-8505  
現勢・組合員数 22,140人 出資金額 645,987,500円 平均出資金額(1人) 29,177円 支部数 33支部 2013.3.末現在

# 「ゆめぶらん」のスタートです わかば歯科 介護事業所新築!!

スタート集会  
250名が参加



大きな期待をいただき、  
わかば歯科・介護事業所建設を  
なってから一周年になります。  
大きく目に見える変化は、大正エリアでの歯科・介護施設の新築建設が決まりました  
とです。隣接の土地が購入でき、今秋工事に入れるようになり、大正区の組合員さんにお知らせしようと、建設に向けてのスタート集会を開きました。

「きづがわ」の仲間も参加いただき、250人が大正区民ホールに集まりました。これから医療方針について医科、歯科所長から話され、一定時間で運営している生協からのお話をありました。

模多機能施設を運営するに歯科建設や小規模な機能を運営する生協からのお話をありました。365日、質の高い安心を地域で提供し

地域でも、介護施設の関心は高く、ご挨拶に伺うと介護の話で会話を広がっていきます。私は施設の一番の長所は医療福祉であります。私達の施設の強みです。皆が住み慣れたまちで暮らします。

生協で有るといふことです。医療との連携が強みです。皆が住み慣れたまちで暮らします。

3つの診療所で健康診断が受診できます

## 年に一度は健診を受けましょう

大阪きづがわ医療福祉生協では病気を治療することだけにとどまらず、病気を予防する健康づくり活動に力をいっています。

### 健診実施診療所

※健診内容・料金・健診時に必要なものについては、各診療所にお問い合わせください。

#### ▶大正民主診療所 お問合せ・ご予約 06-6554-1197

平日 健診	午前 月~土 8:30~(月・火がおすすめ)
午後 月・火・金 17:30~	
日曜 健診	第3もしくは第4日曜(月1回) 午前8:15~11:30まで

西成民主診療所 お問合せ・ご予約 06-6659-1010

平日 健診	午前 月~金 9:00~12:00
午後 月・水・金 18:00~20:00	
日曜 健診	第2もしくは第3日曜(月1回) 午前9:00~12:00まで

▶みなと生協診療所 お問合せ・ご予約 06-6571-5594

平日 健診	午前 月~土 9:00~
午後 水・金 18:00~	
日曜 健診	月1回(実施日はお問い合わせください) 午前8:15~11:30まで

### 高齢者・障がい者のための 無料 電話相談・出張相談

### きづがわ共同法律事務所

受付専用 06-6633-7624  
受付時間／月～金 9:30～17:00

まずは、  
お気軽に  
お電話  
ください

昨年は沖縄が日本に復帰してから40年という節目の年でした。

NHKドラマ「純と愛」が放送され大正区も大いに盛り上がりました。

1972年5月15日は沖縄が本土に復帰した年です。

沖縄の人々が願っていた「核抜き本土並み、平和憲法のもとへ帰る」という人々の夢は破れ、第2第3の琉球処分となりました。今までオスピーレイ強硬配備でますます苦しめられています。4月に「ひまわり」という基地と人間の壮大なドラマを大正区でも自主上映しましたが、少しでも沖縄の人々の痛みを感じ、米軍基地のない国にしていくようにと願っています。 大正エリア 渡口 差知子



014  
今月の  
いちまい

沖縄料理店(大正の名所にもなっています)

### 理事会報告

#### 第10回理事会

日時 2013年3月16日[土] 午後3時～5時半

場所 本部事務局 会議室

出席 25/31名中 監事1/3名中 オブザーバー1名

#### 承認事項

1. 9回理事会議事録の件
2. 2月度の経営結果
3. 見なし脱退処理の件
4. 一件100万以上の設備・備品購入の件
5. 総代会に関する件(6月23日)
6. 銀行借り入れの件
7. 2013年度方針の件
8. 震災支援の件(9月に予定)
9. その他 前進座の公演に関して

#### 各報告承認事項

- 原発0の取り組み(月2回になる)
- 住吉市民病院
- 生保・国保・公営交通の民営化
- 震災対策 非常食 MCA無線など
- 各エリアの活動報告と計画
- その他 近畿プロック組合員交流集会 8月31日～9月1日 石切温泉 ホテル・セイリュウ
- 9条世界会議・関西2013 10月14日[祝] 大阪市中央体育館 港区
- 次回理事会 4月20日[土] 午後3時から

# 「大飯原発いますぐ止めろ！全ての原発を廃炉に！ 3月10日 さよなら原発・関西2万人行動・デモに行こう！」

進しました。  
難波に向い行  
と声をあげ、  
雨にも負けず 原発ゼロを！



雨にも負けず 原発ゼロを！

**「原発いらない！命を守れ！」**

3月10日、中之島公園で「さよなら原発・3・10関西2万人行動」が行われました。東日本大震災および東京電力福島第一原発事故から、丸2年が経とうとしています。あの事故を二度と起こさず、家族や家や土地を失う人を二度と出さないことを強く望み、同じ思いを共有する皆さんがあつまりました。きづがわから90名参加。降りしきる雨の中、冷え切った身体にkayooさんの歌は、心に温かく沁みました。福島の武藤類子さんは、子供の甲状腺がん発症の報告をされ、今後の被害の拡大の恐れも語られました。

現在稼働している大飯原発の下には、活断層が連動しています。しかし、止めようとはせず、「命より金」と次々と原発再稼働、新增設を進めようと声をあげ、力をこれで止めましょう。

私たちには「原発いらない！命を守れ！」と声をあげ、難波に向い行



車内にはどよめきと歎声が起つたが、私はその巨大な建造物が何か資本主義の象徴のように思えて、反発して無視するような態度に出たのを今も記憶している。名村造船所の臨時工として本工採用を目指しながら、一方で労働運動に関心を持ち始めた。

**「千人針」も弾圧された**

実は私は、戦前の通天閣に昇った経験がある。私は母とその母である祖母と三人で夜の通天閣に昇ろうとしている。

注1 「千人針」

第二次世界大戦まで日本でさかんに行われた、多くの女性が一枚の布に糸を縫い付けて結び目を作る祈念の手法、および出来上がりをお守り。出征した兵がいつまでも無事なこと。

注2 「武運長久」

武士や軍人としての命運が長く続くこと。

## がもう健 きづがわ往来



第八回

まだ南海電車に住吉公園行の各駅停車の路線があつたころ、毎週のようにナンバに出ては千日前の「はつせ食堂」で

こみ、セントラル劇場かオリオン座で、一本立ての洋画を見るのを楽しみにしていた頃のことである。

ある日、まだ映画の世界から戻りきれないままに、電車の窓から眺めた新世界の夜空に、こつぜんとしてネオン輝く新通天閣が出現したのである。

車内にはどよめきと歎声が起つたが、私はその巨大な建造物が何か資本主義の象徴のように思えて、反発して無視するような態度に出たのを今も記憶している。名村造船所の臨時工として本工採用を目指しながら、一方で労働運動に関心を持ち始めた。

**通天閣**

戦前、召集令状が送付されると男たちは、それを拒否することができず、数日うちに問答無用で軍隊に入営させられた。その妻、母、姉妹、恋人達は、たてまえはともかく「生きて帰つてほしい」と心の中で願わぬものはいなかつた。「武運長久」を祈るとして千人針はつくられたが、本当は彼女達の思いが具体的に表現できるぎりぎりのものであった。

一方、送られる側の兵士達にとつても、迷信を超えて肉親や恋人達のぬくもりが残る唯一の形見となつたのである。

ところが憲兵隊では、この千人針を出征がスパイに知られるとして、停止せよとの秘密命令を出し、愛国婦人会国防婦人会にも協力しないようにと圧力を加えてきていた。そのため出征家族の女達は時間に追われて死に物狂いでかけずりまわった。

次号へつづく

# 各エリアで 支部総会が活発に開催

## 港エリア 築港支部

## 大正エリア

4月13日(土)に組合員32名の参加のもとに天保山公園で盛大に実施しました(支部総会には姉川常務、本部の樋口さんにも参加していただきました)。支部総会では、資料をもとに法人全体の2012年度の活動及び2013年度の方針、そして支部の同じく昨年度の活動及び今年度の方針を説明しました。特に、今年度は昨年度に人気のあった介護保険の説明会だけでなく、防災、エンディング等にも取り組んでいくことを話し合いました。

支部総会の後、組合員4組の詩吟を披露し、食前酒、寿司、豚汁、ビール等のご馳走を食べ、デザートの日向夏ミカン、手作りのクッキー、ゼンザイと盛り沢山な料理を堪能しました。

今年の桜はいつもより早く咲き、1週間前の激しい風雨で大方散っていましたが、力強く持ちこえた桜の花が私たちの組合活動を見守っている感じでした。

支部総会を兼ねた花見会

## 西成エリア 西北支部

3月17日(日)西成民主診療所で支部総会とお雛祭り班会を行いました。18名の方にご参加頂きました。運営委員と担当職員で協力して、チラシ寿司をつくりました。また、奥専務にも来て頂き、来年度の方針の説明をしてもらいました。また、西北支部の年間計画をつくり、みんなで協力しながら、来年度も頑張ろうと参加者みんなで確認しました。最後は、ディケア室でカラオケをお借りして、みんなで熱唱しました。

とっても仲のいい  
西北支部運営委員のみなさん



## 西成エリア 千本中南支部

支部総会を4月10日、組合員さん職員併せて27人の参加で行いました。最初に、2012年度の活動とまとめを報告、その中でなかま増やしを33人達成したことをみんなで喜びあいました。その後、杉浦事務長より2013年度の活動方針が報告されました。

千本中南支部は、今年「脳イキイキ班会」に取り組む予定です。65才以上で10人に1人が発症すると言われている認知症をみんなで助け合いながら、楽しみながら、予防する運動を地域で広げていきます。医療生協と地域をつなぐ毎月の街角健康チェックも頑張ろうと参加者みんなで確認しました。

千本中南支部 蒲生昌子



大正エリアでは、新施設建設に向けて例年より早く支部総会が開かれ、全ての支部が3月中に終わりました。

新しく出来る小規模多機能介護施設の概要はまだ周知が出来ていませんので、介護部長を先頭に介護部が担当を決めて各支部で説明に飛び回っています。

親の介護真最中の方からの切なる質問もあり、24時間365日在宅支援のこの施設が待たれてていることがわかりました。

ずっと増資をしている方からは、「気軽に貯金のつもりで増資してください」という訴があり、冷蔵庫が壊れて急にお金が入用になったとき、このお金がとても役に立った話をしてくれました。「私は葬式代のつもりで増資するわ」という方もありました。

健康づくり全国交流会「口からの健康」に行かれた久保さんからは唾液が一日にどのくらい出ているかというクイズがあり、500mlのペットボトル3本という答えには、みんなびっくり、夜寝る前の歯磨きがとても健康づくりには大事であることなどのお話もありました。 平尾支部 渡口差知子



## 西成エリア 天下茶屋東支部

つれづれの里で支部総会を13人の参加で行いました。昨年は、モーニングや温泉班会などで組合員との繋がりを大事に活動してきました。今年は、健康づくりや防災を意識した班会を積極的にやっていこうと確認しました。組合員さんからは、医療生協の班会は本当に楽しいし、もっと友達を連れてきたいとおっしゃってくださいました。映画班会ももっとやってほしいとの意見も出されました。みんなで健康で今年も頑張ろうと最後は笑顔で総会を終えることができました。



## 大正エリア

## 年に一度の交流集会

大正エリアでは、延べ100人近くの組合員さんにボランティアの協力をさせていただいている。

日頃の慰労を兼ねて交流集会を年に一回開いています。今年は3月10日、日曜日に46名が参加して楽しく懇談交流をしました。

デイの食事づくり、配食お弁当、モーニング班会など多くのボランティアさんにお手伝いをしていただいている、皆様の協力なしでは生協活動は成り立たないと言っても過言ではありません。

この日も、お手伝いの内容や、自己紹介。新築するわかば歯科の事務長が図面では分かり難い建設の話を縮尺モデルを使い説明しました。

## ボランティアさんに支えられる生協活動



ボランティアさんを募集しています。  
出来る時間、出来る事で  
ご協力をお願いします。

ボランティアさん  
大集合です

## 第5回 子育て学習会

## 西成エリア

## 大事な時の心肺蘇生ABC

AEDの使い方と心臓マッサージの実践を行いました。

病院や区役所、学校などAEDの設置場所は増えてきていますが、実際使う機会は少ないですね。

AEDをあけると音声ガイドが始まり「へえ～！！」と参加者から驚きや感心の声が聞こえました。その後参加者にも一人ずつ挑戦して頂き、実際やってみると難しく、戸惑いながらも真剣に取り組んでくれていました。

今後も「あの時、医療福祉生協の学習会に参加しておいてよかった」と組合員さんに思われる、地域の求めに根ざした学習会の開催と生協づくりを行っていきたいです。

病児保育室まつぱく 前田 梨少子

## 「急変時の対応について」3月16日開催



予想以上に  
強く押さないといけません

## 参加者の感想

AEDも種類がいろいろあるので実際にさわることができてよかったです。(西成区・Nさん)

子どもにもAEDの実践を見せることができていい経験をさせることができました。

(西成区・Tさん)

初めてAEDをさわり勉強になりました。心肺蘇生法を頭でわかついたつもりだったけど、操作ガイドがあってもなかなか緊張もあり、うまくできないなと感じました。体験してよかったです。(阿倍野区・Fさん)

## 港エリア・市岡支部

## 奥琵琶湖の桜を堪能

4月14日(日)奥琵琶湖の海津大崎に29人で花見に行ってきました。車が混んで、ゆっくり花の下で食事が出来なかった事が残念でしたが、琵琶湖バレー、高島市の水車村近く、奥琵琶湖パークウェイ等の桜で花いっぱいの花見が車の中から出来ました。予定より3時間も遅れましたが、無事、港区に帰ってきました。



## サクラ・サクラで花いっぱい



「桜の花の見事なこと。  
風に乗って散る花吹雪。それは  
思ってもみなかつた風景でした。」  
参加者の感想

今年は気温が定まらず、見頃が合わず



さんの説明では、数年前までは酒歌で手作りしていたそうですが、酒造りは大変な重労働でお年を取られた今はやめていらっしゃいます。

この酒蔵さんは吟醸酒だけを醸造しておられ、数種類のきき酒をして、みなさん美味しいお酒を土産に。お酒入りのソフトクリームも売っていて、これは大変好評でした。

JR大正駅発で毎月ウォーキングを企画していますので是非一緒に。

## 心のリフレッシュと体力維持を目的に

## 健康づくり委員会

## 大正エリア

## 桜の名所と酒蔵めぐり

健康づくり委員会では、健康体操班会を開いていますが、毎月のウォーキングも心のリフレッシュと体力維持を目的に企画、開催しています。春、秋は歩程距離が少し長い郊外コースを、ただ8月だけは熱中症予防からお休みにしています。

今回は水上勉作品「桜守」のモデルになったお屋敷が、今は公園になり桜の名所になっている阪急岡本駅からのコースを22名で歩いてきました。

3月17日だったので、さくらは「蕾ふくらむ」でしたが、梅は私達を紅白で迎えてくれました。アーモンドの花も見られて、神戸港を眼下に見る岡本梅林を楽しんできました。

毎回コースはだいたい一万歩を越える様に企画しています。灘の酒蔵見学へ足を伸ばし、杜氏

● 大正区の地名の由来を読んで大正区に80  
非実現にむけてよろしくお願ひします。

港区・ヤダモンさん

● 外国に住んでいた孫たちが、この春から日本のお学校に通うことになりました。日本の生活に慣れるまで、忙しくなりそうです。  
**大正区・竹本 洋子さん**

● 外国に住んでいた孫たちが、この春から日本のお学校に通うことになりました。日本の生活に慣れるまで、忙しくなりそうです。  
**大正区・宮田 艶子さん**

● 1月号で、初めて応募して当選しました。1月号で、初めて応募して当選しました。とても嬉しいです。ラッキーです。ありがとうございます。  
**大正区・塩村 桃代さん**

● 1月号で、初めて応募して当選しました。1月号で、初めて応募して当選しました。とても嬉しいです。ラッキーです。ありがとうございます。  
**大正区・吉ユースさん**

● いつもお隣の人に見放されていましたので、もう少しです。ラッキーです。ありがとうございます。  
**大正区・ゆちよん子さん**

● 外国に住んでいた孫たちが、この春から日本のお学校に通うことになりました。日本の生活に慣れるまで、忙しくなりそうです。  
**大正区・貞本 利男さん**

● 1月号で、初めて応募して当選しました。1月号で、初めて応募して当選しました。とても嬉しいです。ラッキーです。ありがとうございます。  
**大正区・東田 弘子さん**

● いつもお隣の人に見放されていましたので、もう少しです。ラッキーです。ありがとうございます。  
**大正区・川口 準子さん**

● いつもお隣の人に見放されていましたので、もう少しです。ラッキーです。ありがとうございます。  
**大正区・武原 梓さん**

● いつもお隣の人に見放されていましたので、もう少しです。ラッキーです。ありがとうございます。  
**大正区・中島 節子さん**

● いつもお隣の人に見放されていましたので、もう少しです。ラッキーです。ありがとうございます。  
**大正区・伊藤 英子さん**

● いつもお隣の人に見放されていましたので、もう少しです。ラッキーです。ありがとうございます。  
**大正区・西成 北美子さん**

● いつもお隣の人に見放されていましたので、もう少しです。ラッキーです。ありがとうございます。  
**大正区・内川 益子さん**

● いつもお隣の人に見放されていましたので、もう少しです。ラッキーです。ありがとうございます。  
**大正区・久保 邦子さん**

● いつもお隣の人に見放されていましたので、もう少しです。ラッキーです。ありがとうございます。  
**大正区・山本 美智子さん**

**まちがいは7つ**

下の絵は上と7ヶ所のまちがいがあります。どこでしょう?

正解者の中から抽選で15名の方に図書カード(500円)を進呈します。

**[応募方法]**  
解答はイラストを切り取って、ハガキに貼ってお送りください。  
\*なおハガキの余白に解答と合わせて今号の感想やご意見、近況などもお書き添え下さい。

3月号の応募総数50名で  
こたえ 49名が正解でした。

3月号の当選者 15名  
川口準子、西尾悠子、西島やす子、東田弘子、中西徹寛、国場恵、矢幅留英、ビンクフラー、竹内圭美、中島みどり、伊藤英子、久岡紀代子、ヤダモン、ギュース、貞本利男 (敬称略)

5月30日  
(郵便番号)  
は正確に  
必着

シリーズ  
**医福食住**  
**みらいの**  
これが医療福祉生協の魅力

測つて  
みましょ

## 筋力測定器具を 購入します

3月号でセーフティウオーキング指導者講習会を受講したことをお伝えしました。

セーフティウォーキングでは必ず筋力トレーニング(以下筋トレと略する)を実施します。筋トレをすることで、ウォーキングで起こる膝痛や腰痛を予防するだけでなく、要介護の原因にもなる転倒予防につながります。筋力は50歳を過ぎると徐々に低下する事があきらかになり、ますます筋トレの重要性が注目されています。そこで、筋トレを実施するに当たり、筋力の評価

器具として、写真の筋力測定器具を5月に購入することが決まりました。今後、各エリアは検討しますので、ウオーキング班会やころばん体操での筋力を測定して、健康づくりに役立ててください。



筋力を測定しています

## 健康チャレンジ

健康チャレンジを「きづがわ」で取り組む事になりました。

生活習慣(8つの生活習慣を守ると、バーチャルの西国33ヶ所巡りです。

生活習慣は4つを選んで、2カ月間、歩かれた歩数を記録用紙に記入して提出してください。

健康チャレンジに登録してみると、励みになつて歩行数が増えたり、健康づくりを多いに後押しすることができます。

歩数ですが、大正では強者がおられて毎回100万歩を超えるかもしれません。

本部または各エリア健康づくり

